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2023～2024年度 テーマ CREATE HOPE in the WORLD　̶ 世界に希望を生み出そう ̶
2023～2024年度 R.I.会長 ゴードン R. マッキナリー （サウス・クイーンズフェリーRC／スコットランド、ウェストロージアン）
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会 長 挨 拶
会長　円田　浩司

　本日も定刻にお集まりいた
だき、誠にありがとうござい
ます。
　2月3日は節分でした。私が
調べたところでは節分という
言葉には季節を分けるという意味があり、
本来は季節の始まりの日である二十四節気
の立春、立夏、立秋、立冬の前日のすべて
を指すのだそうです。つまり一年に四回、
節分があるということになります。中でも、
太陰太陽暦では立春に最も近い新月の日を
元日とし新年の始まりであることから、一
般的に立春の前日の節分に新年を迎えるに
あたって邪気を祓い清め、一年間の無病息
災を祈る行事を行うようになったそうです。
この節分は2月3日というイメージがあると
思いますが、立春の前日ということで日に
ちは固定ではありません。うるう年との関
連が強いのですが、ちなみに今年はうるう
年ということもあり、来年の2025年の節
分は2月2日になり、今後しばらくはうるう
年の翌年の節分は2月2日になるそうです。
ただ、これも決まっているわけではなく、
2021年も2月2日でしたが、これは124年ぶ
りだったとのことです。
　この他にもなぜ節分に豆を撒くのか、豆
は炒っておかなければならないとか、正し
い豆の撒き方があるとか、いろいろと豆に
関する文字通りの豆知識や面白い説があり

ましたが、日にちも過ぎたことですし、興
味があられたら調べてもらえたらと思いま
す。
　ということで、翌2月4日は立春でしたが、
まだそう簡単には暖かくなるわけではなさ
そうですので、体調管理に気をつけられて
ください。
　本日は例会に先立ちまして、第8回理事会
を開催いたしました。審議、協議した主な
内容を報告いたします。
◦上期決算について
◦12/17忘年家族会決算について
◦�3/27観桜例会の予算及び実施内容につい
て
◦会費改定について
◦能登地方地震支援金について
◦�3/8�IＭ（インターシティミーティング）
について
◦5/1例会休会について
◦3月例会プログラムについて
　以上、本日の会長挨拶ならびに報告とい
たします。

例 会 記 録
◯国歌「君が代」
◯ロータリーソング「それでこそロータリー」

《本　　日》会員数 72名（出席規定免除 21名）・出席 47名・欠席 25名・（内免除者欠席 10名）・ビジター　　ゲ ス ト
0
0 名・出席率 65.28 ％

《 1月24日》会員数 72名（出席規定免除 21名）・出席 53名・欠席 19名・（内免除者欠席 5 名）・メークアップ 3 名・修正出席率 83.58 ％
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幹 事 報 告
幹事　大神　吉史

1.国際ロータリー日本事務局　業務推進室
　平和構築と紛争予防月間 リソースのご案内

2.RI日本事務局　財団室
　NEWS2024年2月号

3.第5グループガバナー補佐	 井上　正人	さん
　第6グループガバナー補佐	 大木　亮諄	さん
　佐世保西RC	 会長　百武　和子	さん
　佐世保東RC	 会長　坂口尉知朗	さん
　佐世保西RC	実行委員長　吉武　直亮	さん
　�第5 ・6グループ
　IM（インターシティ　ミーティング）
　開催のご案内
　【日時】　2024年3月8日㈮
　　　　　17：30 受付受付　19：30 懇親会
　【会場】　ホテルフラッグス九十九島
　　　　　佐世保市鹿子前町740
　　　　　TEL�28-2111
　登録締め切り　2月21日㈬迄
　登録料　2,000円　懇親会：後日連絡

朗遊会報告
古賀　久貴

　『第3回朗遊会』開催のご案内
　2023〜2024年度の第3回朗
遊会を下記の通り開催致しま
す。多数の方のご参加をよろ
しくお願いいたします。
　日　程　令和6年3月9日㈯
　時　間　集合　11：00
　　　　　スタート　11：30
　場　所　佐世保カントリークラブ
　　　　　石盛岳コース
　ＴＥＬ　0956-49-5654

日本酒を愉しむ会報告
	 日本酒の会　幹事　中村　徳裕
　“日本酒を愉しむ会”のご案内
　花を愛で味覚を楽しむ春の
到来に合わせて、ロータリー
日本酒の会“日本酒を愉しむ
会”を開催いたします。皆様
と日本酒を酌み交わし、懇親を深め愉しみ
たいと思います。
　ご自慢の日本酒の持ち込みを歓迎いたし
ます。
　（4合瓶が推奨サイズです。皆様の健康の
ため一升瓶のお持ち込みはご遠慮ください）
　ご多忙のことと存じますが、ご参加いた
だきたくご案内申し上げます。
　と　き：令和6年3月19日㈫　18：30〜
　ところ：滝の茶屋　鯉太郎
　　　　　（レオプラザホテル佐世保）
　　　　　三浦町4-28 TEL：0956-22-4141
　会　費：6,000円
＊�お申込は事務局へ3月6日㈬までにFAX又
は電話、メールでお願いいたします。

委員会報告
■次期ロータリー財団委員会	 梅村尚一郎
　令和6年2月6日、大村イン
ターナショナルホテルにおい
てロータリーの補助金制度の
説明会が行われました。
　ロータリーの補助金制度に
ついて
◦�補助金はロータリー財団から40％、個々
のロータリーから60％の割合で予算を組む
◦�補助金の申請は翻訳を通すため、可能な
限り簡易にする

　その他に、以下の説明がありました。
◦�ロータリーの留学制度によってイギリス
に留学したジャーナリストの講話。
◦�ミャンマーのアカ族に対しての奨学支援。
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ニコニコボックス
親睦活動委員会　樫村　剛司

円田　浩司 会長、大神　吉史 幹事
出端　隆治 副幹事、中島　　顕 さん
増本　一也 さん、福田　金治 さん
安部　雅隆 さん、黒木　政純 さん
田中丸善保 さん、納所　佳民 さん
廣瀬　章博 さん、船越　　温 さん
梅村　良輔 さん、中村　徳裕 さん
　社会医療法人財団白十字会燿光リハビリ
テーション病院柳武隆博様の卓話に期待し
てニコニコいたします。

中村　徳裕 さん
　先週久しぶりに佐世保南RCにメークアッ
プに行ってきました。公益社団法人させぼ
夢大学理事長古賀良一さん、及び松尾誠史
さんの佐世保RC訪問への返礼の意味を込め
ての訪問でした。
　先週ご案内した「させぼ夢大学」「法人会
員制」のお申し込みは、まだ間に合います。
2月9日㈮が締切です。どうぞよろしくお願
いいたします。

◇
ニコニコボックス� 本日合計� 15,000円
� 累　　計� 866,000円

卓　　　　話
「佐世保市の地域リハビリテーションについて」

	 社会医療法人財団　白十字会
燿光リハビリテーション病院　リハビリテーション部

課長　柳武　隆博	様
　日本は、2008年に人口の
ピークを迎え高齢化率22.1％
を超え、2050年には人口の減
少と共に、高齢化率は37.7％
の超高齢社会を迎えます。い
わゆる2050年問題です。
　その対策として、厚生労働省は2010年に
「地域包括ケアシステム」を提唱し、高齢者
を医療機関などのフォーマルサービスと地
域の支え合い（インフォーマルサービス）
を軸に住み慣れた地域で長く暮らせる仕組
みづくりを開始しました。約14年の経過の
中で大枠のシステムは完成し、それぞれの
関係機関が動き出しましたが、連携という
部分については深化していく必要がありま
す。
　ちなみに令和6年度は、診療報酬改定と介
護報酬改定及び障がい保険法のトリプル改
定がある中、地域リハビリテーションにお
ける介護予防の重要性を提示しています。
そこで、私たち理学療法士が、どのような
役割を地域リハビリテーションの中で持ち、
その責務を果たしていくのかが問われてき
ます。理学療法士は、病院や施設の中でリ
ハビリテーションの提供を行うだけでなく、
地域に自ら出向き理学療法士としての知識
や技術をもって介護予防に取り組まなけれ
ばなりません。とは言うものの、理学療法
士が地域に出向く事には経営などの視点か
らも多くの問題が山積しています。その問
題を一つずつ解消しながら、地域のニーズ
に沿った介護予防事業を展開していく必要
性があると考えています。
　卓話では、佐世保地域リハビリテーショ
ン広域支援センターや佐世保市第2層生活支
援コーディネーター、佐世保市地域福祉計
画推進員など多角的な立場から、佐世保市
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の地域リハビリテーションの現状と、私の
理学療法士としての活動をご紹介しました。

卓話者プロフィール
出身地／長崎市
勤務先／社会医療法人財団　白十字会
　　　　燿光リハビリテーション病院
役職名／リハビリテーション部　課長
趣　味／家族でのドライブ食べ歩き

クラブ会報・広報委員会 委 員 長：長野　哲也　　委　員： 岩崎　正俊・山口　幸生
副委員長：中川　知之　　 　　　　田村　和大・梅村尚一郎

（今週の担当：梅村尚一郎　カメラ担当：山口　幸生）

＊今後の例会予定＊�
 2月14日� 佐世保市　副市長　西本　眞也�様
� （仮）「佐世保市のこれから」
　　21日� 創立記念日例会
� パスト会長　橘髙　克和�さん
　　28日� 会員卓話　梅ヶ枝酒造株式会社
� 代表取締役社長　長野　哲也�会員
� 「ウイスキーの基礎知識と弊社の挑戦」
 3月 6日� �CMCカンボジア地雷撤去キャンペーン　

理事長予定者　曽和　英徳�様
　　13日� 会員卓話　大神　邦明�様
　　20日� 祝日休会
　　27日� 観桜例会

＊西海学園高等学校インターアクトクラブ例会予定＊
未定

＊長崎国際大学ローターアクトクラブ例会予定＊
未定

＊�西海学園IAC、長崎国際大学RACにご出席されますと、�
メークアップにもなりますのでご活用ください。
＊�RACへご出席される方はお食事の要・不要の確認をい
たしますので、事務局までお知らせください。


